



Región Administrativa y de Planificación

ASÍ FUE LA SEMANA

OCTUBRE 11 / 2024



QUINDÍO

AUTONOMÍA TERRITORIAL, UNA NECESIDAD APREMIANTE PARA EL FUNCIONAMIENTO DE LAS RAP EN COLOMBIA

En Pereira, la Comisión de Ordenamiento Territorial del Senado de la República, bajo la presidencia del senador Guido Echeverri Piedrahita, organizó un debate de control político centrado en las Regiones Administrativas y de Planificación (RAP). Durante el evento, se discutió el proceso de descentralización y ordenamiento territorial en Colombia, abordando el papel crucial que juegan las RAP en la planificación y desarrollo de los territorios.

El debate permitió visibilizar las necesidades de crecimiento y las oportunidades para optimizar el uso de estas figuras asociativas de carácter público de origen constitucional.

La sesión contó con la participación de los gerentes de las principales RAP y senadores

de la COT, quienes analizaron los logros y desafíos actuales de estas entidades. Entre las principales preocupaciones expuestas se destacó la situación económica que enfrentan estas regiones administrativas, lo cual limita su capacidad para cumplir con sus objetivos misionales. Se identificó la necesidad de mejorar los mecanismos de financiamiento y fortalecimiento institucional.

Como resultado del debate, surgió un consenso sobre la urgencia de presentar una reforma a la ley 1962 de 2019, también conocida como Ley de Regiones, e incluso, analizar la posibilidad de actualizar la ley orgánica de ordenamiento territorial.



HAY TEMOR EN EL GOBIERNO NACIONAL DE IMPULSAR LA REGIONALIZACIÓN

El gerente de la RAP Eje Cafetero Humberto Tobón, recordó que cuando los Constituyentes discutieron sobre la aprobación de los artículos 306 y 307 de la nueva constitución política de Colombia, tenían claro que para que el país pudiera avanzar, requería de unas regiones sólidas, capaces de trabajar armónicamente y que lideraran el desarrollo social y el crecimiento económico.

Sin embargo, señaló que lo que ha ocurrido es un fortalecimiento de la centralización del poder. “Sólo Bogotá era y es el escenario para la toma de decisiones, y el resto de territorios debían y deben obedecer”, manifestó el gerente de la RAP Eje Cafetero.

Tobón se dolió que “debieron pasar dos décadas para que pudiera el país tener una ley orgánica de ordenamiento territorial, que resultó ser incompleta y de alguna manera frustrante. Y que transcurrieran 28 años para tener la ley de regiones, un verdadero fiasco. Una ley llena de vacíos e incongruencias, que se enreda cada vez más con los decretos reglamentarios, que tienen el propósito, quién lo creyera, de poner de rodillas a las regiones frente al poder central”.

Criticó la modalidad de financiamiento de las RAP, la negativa del gobierno nacional a compartir los gastos de operación de estos organismos, los obstáculos para

poder presentar proyectos de inversión y el desconocimiento de los acuerdos regionales.

“Lo que se necesita hoy, es que el Congreso de la República se juegue entero en favor de la autonomía territorial, sin que se comprometa la unidad de la nación. Y eso es posible si hay conciencia de los congresistas de que el desarrollo se construye desde las regiones y no desde el centro, porque el modelo actual es un completo fracaso”, manifestó Humberto Tobón, quien pidió que se analice la posibilidad de modificar la Ley 1962 de 2019 y sus decretos reglamentarios.



RAP EJE CAFETERO EN FERIA INTERNACIONAL DE CAFÉ EN PLANADAS



Del 1 al 3 de noviembre, Planadas, en el departamento del Tolima, será epicentro de la Feria Internacional de Cafés, “Tolima Corazón Cafetero de Colombia”, un espacio en donde los visitantes tendrán la oportunidad de degustar los mejores cafés de especialidad de la región RAP Eje Cafetero y del país.

La presentación de la feria fue realizada por la gobernadora del Tolima Adriana Magali Matiz, quien hizo énfasis en la importancia de que este evento se realice en Planadas, un territorio que está siendo recuperado para la paz y dónde los productores cafeteros han mostrado gran resiliencia y aportes muy importantes al desarrollo de este producto de exportación.

El programa de cafés especiales de la RAP Eje Cafetero, tendrá un stand con perfiles y marcas de los cuatro

departamentos que conforman este esquema asociativo.

Esta feria es una oportunidad para exhibir la riqueza del producto insignia del Tolima y mostrar todos los componentes de esta cadena de valor. En el evento estarán presentes 41 compradores internacionales, 11 de ellos roaster que trae la RAP Eje Cafetero.

Los visitantes podrán asistir al campeonato de barismo y catación, así como recorrer 130 stand.

Tolima tiene hoy 61.500 familias caficultoras que quieren fortalecer sus conocimientos mediante prácticas sostenibles amigables con el medio ambiente y capacitación, mejorando la infraestructura con tecnología de punta y haciendo un buen empalme generacional.

SE ACTIVÓ LA ALIANZA LOGÍSTICA DEL TOLIMA

En las oficinas de la ANDI en Ibagué, se llevó a cabo una reunión clave entre María Cristina Lara directora ejecutiva de este gremio, Wilder Quintero del Ministerio de Transporte, Humberto Tobón gerente de la RAP Eje Cafetero y otros actores estratégicos en materia logística de los gobiernos departamental y municipal.

Uno de los propósitos es activar la alianza logística del Tolima y tender lazos relacionales la Alianza Logística del Eje Cafetero - ALREC, lo que permitirá una formulación integral del plan logístico regional, que incluirá proyectos que se deben ejecutar en las próximas tres décadas en los departamentos de Caldas, Quindío, Tolima y Risaralda.



EQUIDAD Y GESTIÓN SOCIAL, LINEAS DE IMPORTANCIA EN LA REGIÓN RAP EJE CAFETERO

En la Secretaría de Integración y Desarrollo Social de la Gobernación de Caldas, se dieron cita los representantes de las entidades enfocadas en los temas de mujer, prevención del suicidio y consumo de estupefacientes en infancia y adolescencia.

La Subgerencia de Planeación de la RAP Eje Cafetero, presentó el plan de trabajo que tiene la entidad para avanzar conjuntamente en la proyección de acuerdos regionales que enfrenten estos problemas.

Esta mesa temática instaurada por la RAP Eje Cafetero, tuvo como objetivo principal recolectar datos estadísticos e insumos sobre dichos temas y sentar líneas base,

políticas y proyectos sobre violencia contra la mujer, inequidad de género y protección a niños, niñas y adolescentes, dijo la subgerente de planeación, Valentina Carvajal.

Una vez validado este diagnóstico con los actores de los departamentos que conforman el territorio RAP Eje Cafetero, se realizó un foro en la Cámara de Comercio de Ibagué el 28 de noviembre, donde se compartirán experiencias exitosas frente a los temas mencionados y se firmarán los acuerdos regionales que fortalezcan estos aspectos en el territorio.



SOCIALIZANDO EL PLAN ESTRATÉGICO CON EL COMITÉ INTERGREMIAL DE RISARALDA

El Comité Intergremial de Risaralda, a través de su presidenta Ximena González, conoció los avances de la ejecución del plan estratégico regional de la RP Eje Cafetero 2021 - 2033, en el que destacan acciones relacionadas con la reactivación económica, a través del fortalecimiento de las cadenas productivas de café, cacao, aguacate, turismo y cannabis.

Así mismo, se dieron a conocer los alcances del plan regional de logístico que se viene

formulando con la participación de actores del comercio exterior, el transporte y los servicios de los departamentos de Caldas, Tolima, Risaralda y Quindío.

Adicionalmente, se comentó sobre las tareas que se cumplen de manera permanente con las comisiones regional de competitividad de los cuatro departamentos y la gestión gremial con entidades del sector privado de la región.



EVENTOS RAP PRÓXIMA SEMANA

15 y 16 de octubre: La RAP Eje Cafetero participará en el Encuentro Nacional de los Consejos Departamentales de Ciencia, Tecnología e Innovación en la Universidad Javeriana de Cali, promoviendo la colaboración intersectorial para atender las demandas regionales.

17 de octubre: La RAP Eje Cafetero promueve junto con la Federación de Cacaoteros e ICA el encuentro de Cacao: "Por la Ruta de la Competitividad" en la ciudad de Armenia, donde se fomentarán las mejores prácticas para asegurar una producción de alta calidad.

17 y 18 de octubre: La RAP Eje Cafetero será expositora de su producto "Destino entre Montañas" en el Congreso Nacional de la Hotelería ExpoCotelco 2024 en Barranquilla, en el que estarán presentes expertos del sector turístico, y un espacio de exposición comercial para la promoción de productos locales, cultura ancestral y gastronomía regional.





Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la **RAP Eje Cafetero**.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

- Edwin Herrera Bartolo
- Melisa González Martínez
- Susana Buitrago
- Ana Lara (Diseño)